

DIARIO DE PALMA.

MIÉRCOLES 29 DE AGOSTO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol a 5 h. 26 ms. y se pone a 6 h. 54 ms.
 Sale la luna a 8 h. 1 ms. de la tarde y se pone a 7 h. 26 ms. de la mañana.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar a medio día 12 h. 1 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De El Parlamento.)

Estiéndense por toda España los hilos de una tenebrosa y vastísima conspiracion, para derrocar la situacion presente.

Es indudable, por consiguiente, que el autor de ella es el partido moderado; pero sin duda, alguna delacion infame ha venido á descubrir, cuando la prensa progresista, dando la voz de alerta, relata con singular escrupulosidad las primeras maniobras de los conjurados. ¡Ay del pérfido Catilina!

Descubiertos ya, como lo estamos, á los principios de la intriga, válganos una política leal y sincera, y sálvenos una confesion explícita y verdadera de nuestras faltas. Apelemos una vez mas á la generosa condicion del partido progresista, el cual, fuerte con su poder y su prestigio, no habrá de querer ensañarse en míseros vencidos, ni en individualidades impotentes.

Segun aquellos diarios progresistas, que por lo visto han recibido las delaciones del traidor, la conjuracion tiene centros organizados en Paris, en Roma, y en el Escorial.

En la primera de esas cortes existe un comité polaco-moderado nada ménos, cuyos emisarios acaban de llegar á Madrid.

En la segunda, ejercen tal influencia y predominio los moderados allí residentes, que á mas de trazar al Sumo Pontífice la conducta que ha de observar en sus relaciones político-religiosas con España, hasta se encargan de redactar los documentos diplomáticos que tocaba redactar al gabinete romano, como ha sucedido con la reciente alocucion pontificia, cuyo estilo, cuyos giros, y cuyas frases mismas denuncian inapelablemente el nombre del autor, que no es ni puede ser otro que el Sr. D. José del Castillo y Ayensa.

En el Escorial, residencia actual de la corte, y por ello de cuanto en la corte hay desaficionado y mal queriente contra la actual situacion política, se trata hoy de llevar á inmediato cumplimiento las instrucciones de Paris y Roma. Para ello, y aqui entra la parte mas grave de la impía delacion, trátase de trasladar la corte á la Granja, de imposibilitar la ejecucion de la ley de desamortizacion, y de impedir la reunion de las cortes constituyentes.

Para tan árdua empresa claro es, aunque de esto nada nos dicen los diarios progresistas, que los conjurados contarán con grandes elementos materiales, y con no leves subterráneas inteligencias.

Asi al ménos lo creemos nosotros, que no podemos suponer en nuestros amigos políticos, á quienes no falta cierto conocimiento de mundo, lijereza tan crasa, que fueran á aventurar grandes intereses en fundamentos livianos. Procuren, pues, nuestros adversarios inquirir de donde nacen esos recursos auxiliares, si es que desean vivir tranquilos y seguros en la dulcisima posesion del mando.

Ahora, siguiendo por nuestra parte el propósito de decir hoy toda la verdad, cuéstenos lo que nos cueste, en cuanto haga relacion con los manejos del partido moderado para abatir al progresista, completaremos las revelaciones anteriores de una manera mas significativa y eficaz para la conveniencia misma del poder dominante.

El partido moderado conspira, es verdad; ¿y cómo no había de conspirar, cuando ve que la nacion, atribulada y enferma, va perdiendo la sangre y la vida en manos del partido progresista? El partido moderado conspira, conspira con esperanza de éxito, y para conspirar se vale, como del medio mas seguro y poderoso, de la ayuda de sus mismos enemigos.

Hubo un dia, en que el partido moderado, derrotado y perseguido, guardaba sus armas, y en vez de guerrear, pedia al partido progresista que gobernase y administrase en favor de su patria. A pesar de lo malo que el partido moderado habia ejecutado durante once años de anómalas administraciones, todavia habia legado bastante bueno á su sucesor, para que sobre ello pudiera fundar altas obras de administracion y de gobierno. En el año de 1854, como en el año de 1840 el partido progresista debió y pudo atajar los tibios arranques de una revolucion facticia, y ejecutar reformas y practicar mejoras, aceptables para los mas, censurables para los ménos, y á todos beneficiosas. Si esta hubiera sido su conducta, al cabo de un año que va trascurrido, ni le aquejarian tan vehementes ensueños de miedos y peligros, ni el partido vencido alimentaria tan fundadas esperanzas de resurreccion y de victoria. Los amagos de muerte para el partido progresista, no vienen de Paris, ni de Roma, ni de San Lorenzo; ¿qué valdrian ellos contra la incontrastable voluntad de la nacion? Vienen de las cortes constituyentes, que han elaborado una constitucion que no es viable, y que han mantenido abierta la sima de las públicas disensiones; vienen del gobierno presidido por el general Espartero, que, á semejanza de los gobiernos que rigieron los negocios públicos desde

1840 á 1843, ha abdicado su fuerza de autoridad y su libertad de accion ante las aras de las exigencias populares é individuales; vienen de Sevilla, de Málaga, de Badajoz, de Madrid, de Zaragoza, y muy especialmente de Barcelona, testigos irreconciliables del espíritu de indisciplina que hierve en las poblaciones mas importantes, y de la pugna interior é indestructible de los elementos heterogéneos en que la actual situacion descansa; vienen de que todas las altas instituciones nacionales, y todos los grandes intereses públicos se avienen mal con la existencia de una política disolvente y con la duracion de un gobierno pusilánime.

Todas esas instituciones, y todos esos intereses han padecido de vez en cuando notable quebranto al choque de las pasiones populares y de las debilidades ministeriales. La monarquía misma, la misma libertad, la religion, sus ministros, el ejército, ¿qué mas? hasta los ídolos venerandos del partido vencedor, que son la fuerza ciudadana y las masas populares, han presentado quejas amargas contra la falta de proteccion que encuentran en las regiones del poder. Unos con razon, otros sin ella, todas las representaciones colectivas de la sociedad se lamentan, de que el gobierno las olvida ó las desampara.

Habiendo llegado las cosas á este punto, el partido moderado se ha cansado de pedir gobierno, y su conducta espectante se ha trocado en conducta activa, y ha establecido el centro de sus operaciones, no en el Escorial, ni en Paris, ni en Roma, sino por todos los ámbitos de España. Allí donde un moderado existe, y cumple con su deber, escribiendo ó hablando, es un nuevo é incansable censor de los actos del poder; de todos esos actos, que por debilidad ó por impotencia, que por obcecacion ó por ignorancia, trabajan el espíritu público con medrosas y justas aprehensiones. De esta conjuracion franca y ostensible, uniforme é influyente, somos nosotros cómplices, y lo serán un dia, cuantos sientan hervir en su alma el deseo de ver á su patria tranquila y bien gobernada. Con esto hay mas que suficiente para que se labre y forme al fin una opinion nacional, ante la cual las ideas revolucionarias cedan á su pesar el puesto á las ideas conservadoras.

¿Son por ventura solo los diarios moderados los que achacan al gobierno vicios capitales é incompatibles con la prosperidad y buen orden del país? Ese malestar que á todos alcanza y ofende, ¿es denunciado únicamente por los miembros del

partido moderado? *La situacion actual*, decia ántes de ayer el órgano mas autorizado por antiguo, del partido vencedor, *es un verdadero arlequin, en cuyo traje se encuentran reunidos todos los colores que pudiera usar el mas afanado pintor.* Y luego, concretándose al ministerio, añade: *Con la obstinacion propia del niño que sin tener un pensamiento propio se abandona á su libre albedrío; con la falta de tino inseparable en todos los hombres que no pudiendo brillar por su inteligencia quieren hacer alarde de un vano poder, ha tenido la singular habilidad de dejar descontentos á todos los partidos políticos, á todas las fracciones en que estos se dividen, á la nacion entera. Esta es una verdad dolorosa, pero es una gran verdad. El que se atreva á desmentirla que enumere las ideas provechosas, los pensamientos útiles, las reformas saludables que ha puesto en planta el gabinete. Ni aun siquiera ha iniciado la mas insignificante mejord.*

Hé aqui otro elemento, y no despreciable, con que contamos los conjurados; porque han de saber nuestros estimables adversarios, que no prescindimos ni prescindiremos de nada de cuanto pueda contribuir, á poner de manifiesto á los ojos del país el magnífico resultado de la heroica insurreccion de julio. Lo único, que sería capaz de atajarnos en este camino de las conspiraciones, sería la activa é imponente vigilancia del jefe del gobierno; pero como al decir de un periódico popular, hasta se ignora el paradero de este personaje, nos movemos á nuestras anchas, y campamos por nuestro respeto.

Si se quiere que seamos mas explícitos, también lo seremos otro dia.

(Del Ancora.)

LA REVOLUCION.

IV Y ÚLTIMO.

En la vida de los hombres y de las naciones hay momentos supremos en los cuales se deben hacer á la dignidad y á la conservacion propia concesiones y sacrificios que en épocas normales no se exigirían. La situacion actual de nuestra patria es otro de esos momentos excepcionales.

Forzoso es reconocer que á vueltas del incierto rumbo que seguimos, no se descubre la intencion de fondear en este ó en aquel puerto, y bogando constantemente en altos mares, facil es y muy facil que la nave del Estado cuyas averías requieren pronta recomposicion, empiece por hacer agua y acabe por hundirse.

No queremos que nuestro voto

sea decisivo en la materia, pero cuando con respecto á este particular están conformes con nosotros los hombres imparciales é independientes, los adversarios del gobierno que le censuran por asaz avanzado en sus ideas, los enemigos que le acusan de retrógrado y aun sus mismos amigos, debemos creer que no es inexacta nuestra opinion, y que no son infundados nuestros temores.

Esto supuesto, bien se comprende la importancia de las eventualidades que podrian ocurrir y la necesidad de precaverlas cuanto ántes. Para ello fuera inútil y aun ridículo hacer uso de elementos una y otra vez empleados con descrédito. Pero el hecho es que esos son los únicos medios que tenemos á mano, el hecho es que en uno ú otro de nuestros partidos políticos militarán siempre los hombres que formen el gobierno, el hecho es que estamos encerrados al parecer en un círculo que no ofrece salida; y levantar un edificio nuevo con materiales viejos, dar vida y lozanía á un todo cuyas partes presenten síntomas de caducidad y de muerte, y prestar crédito á un conjunto cuyas individualidades ofrecen pocas garantías, es una tarea difícil, por no decir imposible.

Debemos concretarnos á escoger entre situaciones de las cuales ninguna nos satisface; y en este caso la eleccion es difícil, y aun para nosotros fuera imposible, porque ninguna dejaría de atraer graves males sobre España. Y es preciso convenir en que esa eleccion ya no puede tener cabida; los que se resistan á creerlo, podrán convencerse de ello sin mas que preguntárselo á la revolucion de julio. Fruto de esta fué el proyecto de *union liberal*, y esa idea capital en que cifraron sus esperanzas muchos hombres de distintos partidos, esa idea capital que los héroes de la revolucion de julio acogieron y aclamaron como esperanza única, esa idea capital sin la que nada nuevo, nada bueno, nada importante se creyó posible, esa idea fué el primer anatema sancionado por los partidos contra su propio exclusivismo.

Y al decir esto, no queremos faltar á nuestra habitual franqueza, dejando de reconocer que la revolucion de julio dió en el *quid* de las dificultades: sin pensarlo resolvió un gran problema cuya incógnita ningun partido habia despejado hasta entonces. Electivamente, la *union* es el mejor, es el único remedio que nos hace falta.

Pero esa *union* se buscó donde no era posible, y bajo este concepto no es mucho por cierto que fuese estéril y fracasase. Cuando pueda efectuarse la alianza de la hermandad con el exclusivismo, de la uniformidad con el contraste y del desinterés con la ambicion, entonces y solo entonces será posible, eficaz y estable la *union liberal*. Cuando se daba libre ensanche al favoritismo, cuando se despertaban antiguas ambiciones, cuando se abria paso entre vencidos y vencedores numeroso tropel de pretendientes, ¿no era natural que la rivalidad renaciese, y que las intrigas ghubiera sido nunca posible la *union liberal*? Ciertamente no.

Desengañémonos; en la imposibilidad absoluta de evitar que los elementos contradictorios se escluyan, hemos de buscar la *union* en la ho-

mogeneidad. En política todo es divergencia; no cabe pues en ella la hermandad que apetece.

Por degenerada que nos parezca y sea la generacion, por mucho que se haya arraigado en los partidos la inmoralidad, todavía debe haber y hay entre nosotros muchos hombres cuya integridad y patriotismo no transigen ni transigirán jamas con los vicios y los abusos de todo género que forman el cuadro de nuestras situaciones. Y esos hombres se encuentran en todos los partidos, y esos hombres profesan distintas creencias políticas, eso sí, pero esos hombres no sacrifican á su interes propio ni la rectitud de su inteligencia, ni la probidad de su corazon. Hé aquí lo que hace falta, la union de todos esos hombres íntegros y probos, sean cuales fueren por otra parte sus respectivos principios políticos.

Desde luego nos anticipamos á la observacion que se harán algunos con respecto á la aglomeracion de ideas que nosotros proponemos. Efectivamente en lo que acabamos de proponer hemos ido mas allá que la *union liberal*. Nosotros no nos concretamos á los partidos medios rechazando los extremos, ni pretendemos unir los extremos escluyendo á los partidos medios. En la *union* que proponemos, cogen holgadamente todas las ideas y caben sin excepcion todos los partidos. El antagonismo de estos y la divergencia de las doctrinas políticas no nos inspiran el menor cuidado desde luego que se sometan á las preferentes exigencias de la moralidad y de un desinteresado patriotismo.

Este es el resumen de nuestro plan, esta es la idea que nos hemos propuesto; el predominio de los intereses morales sobre los intereses políticos.

Y este predominio no puede tener efecto mientras la situaciones solo se distinguen por la mayor ó menor expansion de las tendencias, mientras los títulos que presente un gobierno para obtener la popularidad y el apoyo de todos los partidos, sean el favoritismo para unos, el desprestigio del principio de autoridad para otros, y una incalificable elasticidad para todos: este predominio no puede tener efecto, mientras en los gobernantes se tengan mas en cuenta sus principios políticos que sus cualidades personales, mientras en una situacion progresista, por ejemplo, sea un demérito y una desventaja la profesion de principios moderados, ó vice-versa, y no sea ningun óbice, ni la menor desventaja, la corrupcion y la inmoralidad de los individuos; mientras en fin sea respectivamente un motivo de odio ó de acriminacion la circunstancia de ser un hombre absolutista, moderado, demócrata ó progresista y no se tengan en cuenta para nada su integridad y la pureza de sus costumbres.

Los intereses morales están muy altos y pueden imperar naturalmente sobre los intereses políticos; estos por punto general se personalizan, y esta es la causa de su mezquindad y degradacion: cuando los intereses políticos adquieren un predominio que no les corresponde, y aspiran á una influencia que no les pertenece, el desconcierto y el malestar se conciben perfectamente.

La teoría que acabamos de es-

planar, podrá parecer estraña, podrá creerse ineficaz, podrá tenerse por ridícula; eso no quita que sea la única esperanza que nos queda, y el único elemento de prosperidad y grandeza que podemos explotar con provecho; eso no quita que esté calçada en irrecusables y sólidos principios que sobrevivirán á las teorías políticas de todo género.

Adviértase que no hemos dicho á este ó aquel partido, que deje de ser gobierno ó que no aspire al poder; solo pedimos á todos y á cada uno de ellos que piensen ménos en la política para pensar mas en la moralidad y que desatiendan el interes propio para conceder la preferencia debida al interes público.

No pedimos ningun imposible; no se dirá tampoco que sea imposible nuestro proyecto. Pero en su realizacion debe luchar con un enemigo tenaz y poderoso. No dudamos poco ni mucho del feliz resultado que produjeran los principios que hemos consignado; pero tememos mucho la rebeldía del corazon humano.

Tarde ó temprano sin embargo será preciso acudir á ese medio. Dénse á la situacion cuantas vueltas se quiera; los pueblos podrán experimentar nuevas y angustiosas peripecias; pero vendrá un momento en que si no se ha salvado á la sociedad, la sociedad se salvará á sí propia.

El olvido de los intereses morales nos ha perdido; la rehabilitacion de los mismos debe salvarnos.

La sociedad nunca puede ni podrá prescindir completamente de los intereses morales que son su sosten y su vida; téngase en cuenta que si los individuos se suicidan, las sociedades no se suicidan jamas.—M. R.

La *Época* se ocupa en analizar un artículo de oposicion de un periódico progresista. Oigasela:

«El *Clamor Público*, que es el periódico á que nos referimos, empieza su artículo diciendo, que para explicar bien y fielmente el profundo disgusto, el hondo sentimiento que experimentan los buenos liberales, conviene definir ántes de todo el color político de la situacion, y despues de preguntarse si esta es moderada ó progresista, si imperan los principios proclamados en julio de 1854 ó el sistema que provocó el alzamiento nacional, declara que ni lo uno ni lo otro, que la situacion actual es un verdadero arlequin, en cuyo traje se encuentran reunidos sin orden ni simetría todos los colores que pudiera usar el mas afamado pintor, y que el gobierno á cuyo frente se encuentra un ilustre caudillo no ha hecho nada para consolidarla, desembarazándola de los elementos disolventes creados en su daño.

Léjos de eso, en vez de seguir la línea que por su posicion y sus compromisos le estaba trazada de antemano, en concepto del diario progresista, el ministerio ha sido víctima de su impericia y su debilidad, dando motivo de justo resentimiento á todos los que de buena fe se interesan por ver fructificar las conquistas del último alzamiento, pues con la obstinacion propia del niño que sin tener un pensamiento propio se abandona á su libre albedrío, con la falta de tino inseparable en todos

los hombres que no pudiendo brillar por su inteligencia, quieren hacer alarde de un vano poder, han tenido la singular habilidad de dejar descontentos á todos los partidos políticos, á todas las fracciones en que estos se dividen, á la nacion entera verdad dolorosa que *El Clamor* crea una gran verdad.

Para comprobarla, el diario progresista desafia á los que se atrevan á desmentirla á que enumeren las ideas provechosas, los pensamientos útiles, las reformas saludables que haya puesto en planta el gabinete, la mejora mas insignificante que haya iniciado, y, pasando revista á todo lo que se ha hecho, dice que la convocatoria de las Cortes constituyentes no fué obra suya sino la primer exigencia de la revolucion; que la institucion de la Milicia nacional fué restablecida por el pueblo en uso de su derecho soberano, despues de conquistar con sangre las armas que hoy tiene las poltronas donde se sientan los actuales ministros.

NOTICIAS ESTRANJERAS

Delante Sebastopol 4 de agosto.—Los trabajos del ataque de la derecha tocan á su término. Las baterías están concluidas y armadas, y se las está proveyendo de pólvora y proyectiles. Se espera para renovar el ataque la construcion de no sé cuantas baterías para colocar unos 20 morteros, desembarcados hace pocos dias en Kamiesch, al mismo tiempo que una prodigiosa cantidad de municiones de guerra de todas clases.

Si realmente la colocacion de estos morteros es lo que ha retardado el ataque, el plazo es de pocos dias, porque como sabeis las baterías de morteros exigen poco trabajo. Se dice además que estos morteros estarán diseminados en toda la estension de nuestras líneas, y fuera de la línea de tiro de las baterías rusas. Por *fa especial*, 60 de estas nuevas piezas se dirigen contra Malakoff.

Debo repetiros por la milésima vez que el fuego de la plaza es siempre muy vivo durante la noche, pero esto no impide á nuestros trabajadores el proseguir su tarea.

¿Se pasará el invierno en Crimea? Hé aquí la pregunta que todo el mundo se hace, y como siempre los pareceres están divididos.

El Tchernaya hace de las soyas en este momento. De diez dias á esta parte, las tropas acampadas en la llanura cerca del rio están bastante maltratadas por las calenturas. El 75 y el 62 de línea, y el batallon de cazadores número 15, han tenido gran número de enfermos. Felizmente estas calenturas no son ni duraderas ni peligrosas. El escorbuto no hace grandes progresos, habiéndose desvanecido las inquietudes que habia inspirado veinte dias atrás.

—En una correspondencia de Paris leen que los periódicos bonapartistas han recibido orden de atacar al rey de Nápoles, para empezar lo que el partido del 2 de diciembre llama *la grande obra de las venganzas bonapartistas*. Entre los adversarios mas aborrecidos de los muratistas se halla Mazzini, el cual parece que trabaja para destruir los manejos franceses. Este es el motivo por el que los muratistas están furiosos contra él y le acusan de ser pagado por el rey de Nápoles.

—Se lee en una correspondencia de la *Presse d'Orient*:

Delante de Sebastopol 7 de agosto.—Los rusos continúan trabajando sin descanso. Creo que no hay en Sebastopol una pulgada de terreno que no haya sido movida y removida muchas veces. Los parapetos de Malakoff y la Estrella eran notables por su solidez, pero los rusos á lo que parece no se hallaban satisfechos y los han hecho levantar cerca de 10 metros mas, lo que nos ha obligado á introducir algunas modificaciones en nuestras baterías. En general esta clase de obras no tiene mas que cinco ó seis metros de espesor, pero los rusos les dan doble. Igual actividad se ve á la otra parte del puerto.

Todos convienen en que con muchos sacrificios se tomará la torre Malakoff; pero los

sultados son diversamente apreciados.

Unos afirman que de la toma de la torre Malakoff depende la de la ciudad; otros al contrario, pretenden que después de perder los rusos Malakoff permanecerán tan fuertes como antes.

Ambas opiniones no prueban por una y otra parte sino un exceso de exageración. Decir que la toma de Malakoff llevará tras sí necesariamente la de la plaza, es no hacerse cargo de los mil obstáculos que se presentan á la vista mé- nos perspicaz.

— Se lee en la *Gaceta austriaca* del 16 de agosto:

«Sabemos de buen origen que los aliados están firmemente resueltos á transportar, por la primavera próxima, el teatro de la guerra á las orillas del Danubio. Se espera que para esta época se habrá terminado de una manera honrosa, la campaña de Crimea. Es probable que la proximidad del teatro de la guerra imprima entónces una nueva marcha á los negocios alemanes, y se asegura que con ocasion de la última licencia tomada por el embajador de Prusia en París, el conde Walewski le hizo declaraciones positivas en las que se trató de los puertos prusianos (*sic*). Por otra parte es cierto que los aliados tienen la intencion de ocupar la Turquía de un modo permanente, y nosotros añadiremos que ya se ha comunicado esta resolución á las grandes potencias alemanas. Varna Galipoli, los Dardanelos serán transformados en grandes plazas de armas, en las que se hallarán enropos de tropas constantemente dispuestas á entrar en campaña. Se ha resuelto además para vencer la tenacidad de la Rusia, bombardear y destruir en la primavera próxima todos los puertos rusos que se puedan atacar.»

— Leemos en la *Gaceta de Lyon*:

Continúa el movimiento de tropas hácia los puertos del Mediterráneo. La última semana ha sido este movimiento de 6,000 hombres. Desde el principio del mes se han embarcado para Oriente 15,000 soldados. Los trasportes del material toman proporciones enormes.

— Los periódicos franceses continúan ocupándose de la presencia de la reina de Inglaterra en París y describiendo hasta los mas fútiles pormenores de todas sus acciones; casi se puede decir que llevan un diario de todos sus pasos y todos sus movimientos. Nada de particular hallamos que merezca llamar la atención de nuestros lectores.

— En un diario extranjero se lee lo siguiente:

«Ha sido cogida junto á las trincheras francesas de Sebastopol una joven rusa, que con su cartera en la mano apuntaba cuantas observaciones le sugerian las obras y las fuerzas de los sitiadores, para trasmitirlas, segun ella misma confesó, al general ruso. Llevaba además en el bolsillo una pistola de dos cañones y una carta para el príncipe Menschikoff. Presentada ante el general Canrobert, dijo que solo le movia el bien de su patria, y la venganza que queria tomar de la muerte de su marido. Beninoff, que pereció en la batalla de Alma. La joven prisionera ha sido trasladada á Malta.»

Paris, martes por la tarde.

El *Inválido ruso*, dando noticias de Sebastopol del 10 de agosto por la tarde, asegura que el bombardeo no habia ocasionado á dicha fecha ningun daño en las fortificaciones, ni en las baterías, ni en las piezas de artillería. Solamente habia destruido algunos edificios en la isla Slurawarto.

— El general Gortschakoff pretende en un despacho dirigido á San Petersburgo, el 18 por la noche, que los rusos habian hecho callar á algunas baterías de los aliados.

— Un despacho de Viena, de fecha de ayer, dice que el 18 de agosto se firmó el Concordato celebrado entre la corte de Roma y el gobierno austriaco. El cange de las ratificaciones se hará pronto, y entónces se publicará dicho documento.

Paris 22 de agosto á las ocho de la mañana.

Ha vuelto á comenzar el fuego de nuestra artillería contra Sebastopol, pero no es esto un bombardeo, sino que el fuego tiene por objeto facilitar los trabajos de los caminos cubiertos que dirigimos contra el conjunto de las obras de la torre Malakoff.

— La *Patrie* asegura, refiriéndose á sus correspondencias, que Omer-Pachá debía partir el 20 de Constantinopla para Crimea, en donde escogerá las tropas que debe conducir á el Asia. La division anglo-turca del general Vivian reemplazará en Crimea las tropas turcas que lleve Omer-Pachá al Asia.

— Se lee en una correspondencia particular de la *Independencia belga*:

«Hamburgo 17 de agosto.—Varios partes telegráficos recibidos hoy de Suecia presentan el resultado del bombardeo de Sweaborg bajo un aspecto completamente distinto del de los partes de origen ingles fechados en Koenigsberg, Dantzick y otras ciudades prusianas del Báltico. Cronista imparcial, es de mi deber transmitir las versiones suecas.»

El bombardeo contra Sweaborg, que ha durado unos tres dias con un vigor desconocido hasta aquí en los fastos militares de la marina, no ha producido un efecto tan sensible que haya motivos para gloriarse mucho de él. La fortaleza y las baterías incrustadas en los cinco islotes de la rada han permanecido intactas; una sola de estas baterías, la mas avanzada y por consiguiente la mas espuesta á los tiros del enemigo, ha sido destruida, y no se ha tenido que deplorar otra explosion que la de un carro estacionado en esta posicion y lleno de pólvora que se habia estraido de los depósitos de la fortaleza para el servicio de las piezas.

La mayor parte de las habitaciones particulares de la ciudad, que está muy circunscrita, y todas las provisiones de madera del astillero han sido incendiadas por los cohetes á la Congreve; pero de algunos meses á esta parte no se encontraban en el astillero mas que objetos y materiales de mínimo valor.

Las bombas y las balas arrojadas por las lanchas cañoneras y las bombardas no han podido alcanzar las rocas de Helsingfors, al abrigo de las cuales se encuentra desde fin de mayo último la segunda division de la escuadra rusa del Báltico. La misma ciudad de Helsingfors, hoy la mas considerable de la Finlandia y capital del distrito de este nombre, en nada ha podido ser perjudicada por los proyectiles de la escuadra.

Todas las tropas habian salido y se habian colocado en batalla á orillas del mar, con la esperanza de que, despues de tres dias de bombardeo, los aliados verificarían un desembarco, que no ha sido intentado; todos los buques se alejaron de Sweaborg para ir á tomar de nuevo sus antiguas posiciones en la isla de Nargen, frente á Revel.

La superioridad de tiro de las bombardas y lanchas cañoneras se ha puesto de manifiesto en esta ocasion; las bombas arrojadas verticalmente, alcanzaban mucho mas que las balas salidas de las baterías rusas de Sweaborg.

El transporte frances, que lleva á bordo los 200 prisioneros rusos que regresan á su patria, salió ayer de Kiel para ir á dejarles en Libau; esta mañana han llegado al fondeadero del primero de estos puertos dos nuevas lanchas cañoneras francesas destinadas á reunirse con la escuadra del contra-almirante Penaud. Las tres lanchas cañoneras francesas, que entraron hace pocos dias en Cuxhaven, cargaron de carbon de piedra, disponiéndose tambien á continuar su camino para el golfo de Finlandia.»

SECCION COMERCIAL.

BARCELONA 15 DE AGOSTO.

El aspecto mercantil de la presente semana, si bien no ofrece notable movimiento, ni abundantes transacciones, no deja de ser bastante lisonjero, pues en todos los artículos se ha notado firmeza en sus precios, y algunos, tales como los azúcares y algodones, harinas y cereales, han mejorado los suyos. Han entrado en el puerto 10,100 fanegas trigo, 2542 sacos harina, 85 pipas aceite, 139 sacos cacao Guayaquil, 375 balas algodón de Nueva-Orleans, 730 balas del de Charleston, 1628 cueros de Puerto-Rico, 857 cajas azúcar y 189 barriles café. Los 2542 sacos de harina son procedentes generalmente de Zaragoza y Alicante, pues no ha llegado ni una sola partida de la de Santander.

Algodones.—Este lanage ha experimentado movimiento y sufrido en su consecuencia alguna alza, colocándose algunas, aunque no importantes partidas, para el consumo de la clase Nueva-Orleans de 20 1/4 á 20 1/2 pesos de 28 sueldos el quintal segun clases, y del de Charleston á 19 1/4, á cuyo precio no quieren cederlo ya los tenedores, pretendiendo 19 1/2 y algunos 19 3/4.

Azúcares.—El único cargamento que ha entrado en nuestro puerto durante la

semana es otro de los muchos que estaban vendidos á la vela. Una buena parte de él ha sido repetido ya entre nuestros consumidores y á precios bastante elevados. Los que actualmente rigen en nuestro mercado son de L 10 á 10 3/4 quintal en depósito por los quebrados buenos á superiores y de L 11 1/4 á 12 quintal, tambien en depósito, por los blanco de la Habana.

Cacaos y cafés.—Insignificantes son las ventas que se han hecho en el primero de estos artículos y enteramente nulas las que se han hecho con el segundo, y sus precios en ambos siguen siendo sin variacion los mismos que tenemos avisados.

Cueros.—Los 3280 cueros que procedentes de Tampico, condujo á este puerto la polacra-goleta Salud se han vendido y repartido entre los curtidores de esta plaza, cuyo precio no nos ha sido fácil adquirir por haber quedado reservado entre vendedores y compradores. Los de Buenos-Aires, de peso liviano, continúan vendiéndose de pfs. 35-15 sueldos á 36 quintal.

Aguardiente de caña.—No se ha hecho ninguna operacion importante en esta clase de caldo y es ofrecido el de 21 á 22 grados á 49 la pipa y el de 29 á 31º á pfs. 70 pipa en depósito.

Aceites.—Han seguido á corta diferencia, el mismo curso de la semana anterior, habiéndose colocado algunas partidas del de Sevilla y Motril desde 29 sueldos 2 dineros hasta 29 sueldos 6 dineros cuartal en la playa.

Trigos.—Se han vendido algunas partidas del candeal de Alicante á 20 y 1/4 y 20 y 1/2 pesetas la cuartera, segun clase, pretendiendo ya algunos tenedores hasta 21 pesetas á cuyo último precio no creemos se haya conseguido hacer ninguna venta. Las xexas se han colocado de 18 1/4 á 18 1/2, los trigos fuertes de Sevilla á 18 y 1/2 y las mezclillas de 17 y 3/4 á 18 y 1/4 pesetas la cuartera.

Harinas.—Al principio de la semana se vendió un cargamento 1º de Santander, marca *la 21* al precio de 22 y 1/2 pesetas quintal, se detallaron las de marca *Portolin, Gemelas y San Roman* á 22 3/4 pesetas y logró colocarse á este límite la de marca *la 21*, que al principio de la semana no habia obtenido mas que 22 y 1/2 pesetas quintal. Posteriormente se ha colocado la de marca *Española y Alar del Campo* á 23 pesetas quintal y un partido de la marca *Torre y Bandera* para embarcar ha logrado 23 1/4 pesetas. Por último, algunas partidas que estaban hace algun tiempo almacenadas han sido detalladas al precio de 22 y 1/2 pesetas, y unos 900 sacos marca el *Ancora* han sido vendidos al precio de 22 y 1/4 pesetas. Las segundas de igual procedencia se han colocado á 19 y 1/2 pesetas quintal, entre las cuales figura una partida de 200 sacos marca *Dueña*. Un partido sin marca lo ha sido á 19 y 1/4 pesetas y dos partidas marcas *San Roman y Celia* á 19 pesetas. Las primeras superiores son bastante solicitadas. Una partida de 500 sacos de 1º de Alicante, marca *Cisne*, ha conseguido 22 y 18 pesetas quintal.

No han sido menores las transacciones que se han hecho con los de Zaragoza, pues de ellas se han vendido varias partidas á los precios de 21 pesetas á 21 1/4 quintal las primeras, y de 18 3/4 á 19 1/4 pesetas quintal las segundas.

Habas.—No sabemos se haya hecho otra venta que la de un partido de unas 200 cuarteras, que fueron enagenadas al precio de 11 3/4 pesetas cuartera.

Habones.—Tres partidos componiendo juntos unas 1500 cuarteras, han pasado á segundas manos á los precios de 12 pesetas y 12 1/4 la cuartera segun clase.

Maiz.—El de Almería se ha colocado á 11 pesetas la cuartera, y el de Tortosa de 11 1/4 á 11 1/2 pesetas cuartera segun su clase.

Algarrobas.—Toda la semana ha sido detallada la roja al precio de 17 á 17 1/2 reales quintal, y la negra de 18 á 18 1/2 reales.

Cebada.—Han sido vendidas unas 1200 fanegas procedentes de Ibiza, al precio de 9 pesetas cuartera, y 1000 fanegas

procedentes de Alicante, lo han sido á 8 3/4 pesetas tambien la cuartera; precios sostenidos.—J. S.

Santander 13 de agosto.

Harinas.—Sin duda que hubiera estado regularmente animada la semana última si los tenedores de este artículo hubiesen accedido todos á las pretensiones de los compradores, quienes para fijar sus límites se fundaban en los precios mas recientes y en lo postrado de la plaza. Por esta razon hubo solamente dos ventas que se verificaron á 21 5/8 reales arroba, de buenas marcas; y el sábado, se vendieron tambien dos cargamentos, segun parece, á 21 3/4 rs. arroba de marca igualmente escogida.

Hoy no se advierte movimiento. Los vendedores continúan con firmeza, pero no seria extraño que alguno rompiese á vender sobre los precios arriba citados, si bien las existencias no abundan, por los informes que hemos adquirido.

Segundas.—Esta clase ha tenido un favorable movimiento en el periodo que recorremos ligeramente. Se han efectuado varias ventas, hasta formar una cantidad considerable, y han obtenido el precio de 18 rs. arroba todas ellas, aunque algunas marcas pedidas con preferencia se han pagado mas.

Parece indicada la demanda de esta clase para Francia, pero la época no es la mas á propósito sino para partidas prontas á embarcarse. Aun así, y por mas que la clase de primera, disfrute por algun tiempo de marcada estimacion, no creemos que las harinas de segunda adquieran mucho mas favor. Yacian de largo tiempo en completa calma, y esto ha motivado una aglomeracion de existencias bastante crecida.

Trigos.—Ignoramos que de este grano se haya ocupado ningun especulador en la última semana. Hoy parece haber órdenes de compra, aunque no piden sino cortas cantidades. Por algunas partidas disponibles pretenden los vendedores 57 reales fanega de 90 libras aquí, en almacén, y clase blanco superior.

Azúcar.—Contra lo que nos prometiamos en la semana anterior, las transacciones en la presente han sido bastante limitadas en dicho fruto, apesar de los varios cargamentos que estaban hace dias pendientes de ajuste; pero como que sus recibidores no se han presentado á hacer concesiones de importancia en las pretensiones que manifestaron en un principio, el resultado ha sido, que los compradores se han mantenido expectantes, sin querer pasar por las exigencias de aquellos: estamos en la persuasion de que á la llegada de 5 ó 6000 cajas que se esperan próximamente de la cuarentena de Vigo, podrán hacer los acopios con mas comodidad.

De las 6000 y pico de cajas que se han realizado en estos dias, 220 de dorado, 40 bajo, 100 regular y 80 bueno, fueron á 34 3/4 rs. arroba con 60 libras de tara, y las otras 400 restantes, surtidas mas de la 4ª parte de cucurcho bajo, 56 de dorado corriente, 185 muy bueno y 50 id. blanco inferior, á 33 1/2 con la misma tara, segun se dice de público, no pudiendo nosotros asegurar el precio.

Cacao de Caracas.—Nada de particular podemos añadir á lo que tenemos estampado en otras ocasiones con respecto á este rico fruto, ignorando tambien hayan ocurrido transacciones de mérito en la semana.—Sus precios siguen firmes desde 32 á 42 pesos quintal segun clases.

Idem Carúpano y de Guayaquil.—Tambien de estas clases se han hecho algunas ventas y aunque no podemos señalar el número de quintales publicaremos sus precios que fueron á 16 1/4 ps. el Guayaquil y á 27 3/4 y 28 1/2 el Carúpano.

Cueros.—Una partida de los de Islas, compuesta de dos mil y pico de piezas, se ha vendido á 29 cuartos la libra; pero tambien sabemos que por otra partida de quinientos, de la misma procedencia, clase superior, se pagaba á 32 cuartos y no los han querido ceder.

Aguardiente de caña.—A mediados de

la semana se notó algun movimiento en este artículo, sin que podamos señalar la causa de él, á no ser el favor que gozaba en la isla de Cuba á la salida del último correo. Las ventas ascienden á cuatrocientas y pico de pipas á 50 pfs. una. Hoy los tenedores de las grandes existencias que tiene la plaza manifiestan firmeza en sus pretensiones á precio algo mas elevado.

Id. de Cataluña.—Estos han tomado algun favor y no se cuenta con muchas partidas para la venta. Del de prueba de Holanda sabemos que se realizaron de 16 á 20 pipas á 84 pesos fuertes una.

Jabón.—Continúa escaseando esta pasta y las ventas de que tenemos noticias consisten en 180 cajas de Málaga, clase superior, á 42 1/2 rs. arroba.

Arroz.—Signe escaseando y se detalla de 30 á 32 rs. arroba. Los primeros arribos conseguirán buenos precios.

El aceite tambien escasea. La grasa y bacalao continúan sin variacion.

Idem 15.

Harinas.—Parece que han tenido efecto nuevas operaciones de poca consideracion, á precios de 21 5/8 rs. arroba de 1ª y 18 rs. de 2ª, disponibles. Se han vendido tambien una partida á 21 5/8 rs. arroba, para entregar á fin de setiembre, para cuya época hay matcados deseos de comprar, aunque los vendedores rehusan aceptar precios para tan lejana fecha.

Trigos.—Hay pedidos de este grano, que se desea con preferencia en Requejada por la economía que establece en su precio la diferencia de portes.

Varietades.

Tiranía en Rusia.

El periódico ingles *Blakwood Magazine* ha publicado este mes un largo artículo sobre el influjo que está ejerciendo la guerra actual en los pueblos del imperio ruso. A pesar del crédito de que goza aquel diario, y de la fidelidad de sus corresponsales, creyeron muchos que habia alguna exageracion, en los pormenores que el artículo contiene, relativos á los desastres que afligen á todas las clases de la raza moscovita. Pero despues se han recibido cartas de San Petersburgo, procedentes de hombres fidedignos, y ellas manifiestan que, lejos de haber exageracion, el articulista ha suavizado notablemente el negro colorido de aquel triste cuadro. Desde luego, la clase que mas padece es la de grandes hacendados, porque no solo no venden sus frutos y carecen por tanto de numerario sino que cada dia ven disminuirse el número de sus siervos arancados de las labores para llenar los grandes vacíos que abre la mortandad en las filas del ejército.

Ha habido propietario que ha tenido que enajenarse de 34 por cada mil siervos, y como solo se toman para el servicio los jóvenes fuertes y robustos los trabajos de las haciendas padecen una disminucion ruinosa. Para trasportar víveres y armamento al teatro de la guerra, se toman violentamente y sin retribucion carros, bueyes y siervos de las haciendas, y raros son los que vuelven á sus hogares. Los siervos de la corona están sirviendo de bestias de carga, y se les obliga á llevar á hombros grandes fardos, desde lo interior de la Rusia hasta las horillas del Pruth y del mar Negro. La escasez de carbon mineral es tan apremiante, que la mayor parte de las fundiciones han suspendido sus trabajos y las calles de San Petersburgo se han quedado muchas noches á oscuras, por falta de coque. El embrutecimiento inseparable de la esclavitud es la única explicacion que puede darse á la abnegacion con que el pueblo se presta á tan dolorosos sacrificios.

Muerte de lord Raglan.

Acerca de esta muerte hallamos en un periódico la siguiente noticia, que á pesar de las protestas de su inventor, tenemos por completamente falsa. No que-

remos, sin embargo, privar de ella á nuestros lectores. Dice el diario que la contiene:

De una carta fechada en Constantinopla el 26 de julio y que forma parte de la correspondencia particular del *Diritto*, periódico por lo comun bien informado, traducimos la siguiente gravísima noticia que, á ser cierta, no dejará de dar mucho que hablar á la posteridad y á la historia. Por nuestra parte la insertamos sin darla completo crédito.

Los periódicos os han anunciado con la mayor candidez la muerte de lord Raglan; pero lo que no han podido ó no han querido anunciaros es que se suicidó, pues que es una verdad que se degolló con su propia mano. Entre él y Pelissier reinaba la mayor discordia, y habian llegado las cosas á tal punto que este último debia retirarse ó romper por todo. El desgraciado ataque de la torre de Malakoff le sirvió de pretexto y queria presentar ante un consejo de guerra á lord Raglan por haber obrado en esta ocasion contra lo dispuesto en el plan formado por todos los generales en jefe. Lord Raglan no halló otro medio mas eficaz para sustraerse á esta ignominia, que el suicidio. El hecho cierto es, que el error cometido por lord Raglan, fué causa de la muerte de 8,000 franceses y 3,000 ingleses, sin contar 2,000 prisioneros de los primeros y 600 de los segundos. Yo os salgo garante de esto.

Regalo imperial.

El emperador de Austria acaba de dar á Julio Gérard, el famoso matador de leones, un testimonio del particular interes y alta estimacion que le profesa, haciéndole el presente de un arsenal completo, compuesto de las mas bellas armas que se fabrican en Alemania.

Entre ellas merece particular mencion un magnífico cuchillo de caza, cuyo diseño hemos visto en *La Ilustracion* francesa y cuya descripcion oirán con gusto nuestros lectores.

La empuñadura toda es de oro macizo, y sobre el pomo se lee la siguiente inscripcion.

DADO POR S. M. EL EMPERADOR DE AUSTRIA A JULIO GÉRARD. 1854.

El mango está formado con un grupo, de animales, como leones, jabalíes, lobos ciervos y perros que se estrechan y destrozan: una leona y un ciervo luchando con perros figuran los dos brazos de la cruz, y la concha ó guardia representa tambien un combate de animales. La hoja, ricamente adornada, es de damasco, muy notable por su finura y antigüedad. Por último, la vaina misma está guarnecida con soberbios reales de oro cincelado y sobre uno de sus frentes se encuentra una cavidad en la cual se incrusta un puñal, cuyo mango, de oro tambien como el del cuchillo, está rodeado de diversos animales agrupados en forma espiral.

A este cuchillo de caza se acompaña en un *necesaire* una carabina alemana de dos tiros, cuyos cañones dama-quinos están paralelos y estriados. Esta arma, de admirable precision como de fuego, es á la vez un trabajo de arcabuceria en estremo sobresaliente.

Dícese que Julio Gérard no ha podido recibir un presente mas adecuado para lisongear su amor propio y que le anima el deseo de mostrarse aun mas digno de él, haciendo muy pronto los honores de estas armas, verdaderamente régias, con la muerte de un soberbio leon cuyas guardias ya conocer.

Lance fatal.

Un triste suceso acaba de acontecer en Cornella, por una parte hijo del excesivo celo de la Milicia Nacional, y por la otra de una estúpida distraccion.

Es el caso que una partida de milicianos de Bañolas venia de recorrer su demarcacion bajando de la parte de Llorca y de las inmediaciones de Gerona, en cuyo punto recibieron la orden de pasar á este pueblo para apoderarse de un faccioso que estaba oculto. Los nacionales, á la vista de este pueblo al asomar por encima de un pequeño barranco, obser-

varon que un hombre que hablaba con otro al divisarles se puso á correr. Desde luego lo juzgaron culpable, mayormente porque no se detuvo á las repetidas voces de alto, lo que dió ocasion á que le hicieran fuego, y desgraciadamente le mataron.

Llegan al pueblo y dan parte al alcalde para que se apodere del cadáver. Era el infeliz hijo del alcalde que corria desesperadamente para ir á buscar al cura que debia ausiliar al tío en sus últimos momentos y que atribulado por el sentimiento que le afligia no advertiria á los nacionales ni mas objeto que el de prestar el último servicio á su agonizante tío. Deduzcan Vds. la consternacion del alcalde al reconocer el cadáver de su hijo y la triste circunstancia que acababa de cortar en flor el hilo de sus dias. Se instruye sumaria civil y militarmente.

Pez de espada.

La goleta mercante *Veloz*, costera de la isla de Cuba hallándose en el mar sintió un gran estremecimiento, y habiendo acudido la tripulacion á ver que lo motivaba, apareció ser un pez de espada que le habia introducido esta á la goleta por el pantoque de estribor resultando, como era consiguiente, no solo que el pez quedó uuido al buque, sino por el agujero y destrozo que hizo empezó á entrar gran cantidad de agua, que las bombas no pudieron atajar, y que obligó á la espresada goleta á embarrancar en la playa de Bacutanao. Dicho pez segun el patron de la goleta, pesaria como cincuenta arrobas, pues á la hora de estar barado el buque, fue devorado por los tiburones.

Palma

29 DE AGOSTO.

ORDEN DE LA PLAZA.

Cefe de dia para mañana el teniente coronel graduado segundo comandante de la bandera de Ultramar, D. Alejandro Alonso.

Parada Luchana, Artillería y Milicia Nacional; hospital y provisiones, Luchana.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Boletin religioso.

Santo de mañana.

SANTA ROSA DE LIMA VIRGEN.

Fue natural de Lima en el reino del Perú, la cual floreció en el jardín dominicano como rosa odorifera en el siglo XVII, haciéndola la fragancia de sus virtudes muy conocida en toda la Iglesia de Dios.

GACETILLA.

NOMBRAMIENTOS.

El domingo último fueron nombrados para los cargos concejiles los Sres. D. Juan Bagur, que desempeñará el de alcalde de primer voto; D. Mariano Quintana el de tercer voto; D. Gabriel Reus el de síndico de primer voto; y para el de regidor D. Pedro Juan Aguillo.

ALARMA.

La ha dado esta mañana la campana del reloj de las Casas Consistoriales tocando á rebato algunos minutos, dando señal de algun incendio. Afortunadamente no ha sido mas que una ligera alarma, pues habiéndose manifestado el fuego en la chimenea del horno llamado *d' en Frau*, ha quedado instantáneamente sofocado, no habiendo tenido que lamentar ningun incidente desagradable.

ANUNCIOS OFICIALES.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE HACIENDA PÚBLICA DE LAS BALEARES.

Circular.—Para que los contribuyentes de esta capital puedan hacer con mayor comodidad

el pago de las cuotas que les ha correspondido en el primer reparto para la emision de billetes del Tesoro, la Administracion de acuerdo con la Contaduría y Tesorería de esta provincia ha dispuesto ampliar las horas del despacho de cinco á siete de la tarde en los dias que restan para la suscripcion ademas de las horas ordinarias del servicio. Palma 28 de agosto de 1855.—P. O.—Federico Robles.

INTENDENCIA MILITAR DE LAS BALEARES.

A la una del dia 5 de setiembre próximo tendrá lugar en los estrados de esta Intendencia general militar, y en los de esta de mi cargo, la segunda subasta simultánea para contratar el suministro de pan y pienso á las tropas y caballería del ejército existentes en estas islas por un año á contar desde 1º de octubre del presente, con arreglo al anuncio inserto en la Gaceta de Madrid del dia 5 de junio último número 885, Boletin oficial de esta provincia número 350, y con sujecion al pliego de condiciones que está de manifiesto en las secretarías de las citadas dependencias. Lo que se recuerda para gobierno de los que deseen interesarse en el mencionado servicio. Palma 28 de agosto de 1855.—Antonio Bernabeu.

ADUANA DE PALMA.

A las once de la mañana del dia 1º de setiembre se procederá en esta aduana nacional á la venta en pública subasta de los géneros procedentes de comisos verificados por los resguardos de esta provincia cuyo contenido es el siguiente:

Obrado número 7.

Lote único. 44 pañuelos algodón de métrica de vara á 2 reales 17 maravedises.

Obrado número 8.

Lote 1.º 3 pañuelos algodón de 5/4 á 2 reales.—18 varas percal algodón de vara ancho 2 reales.

Lote 2 al 11. 900 pañuelos de 7/8 ancho de menos de 20 hilos á 2 reales.

Lote 12. 48 idem idem idem.

Obrado número 9.

Lote único. 112 libras cintas de algodón 14 reales libra.

Obrado número 10.

Lote 1.º 44 varas percal blanco de 7/8 ancho de menos de 26 hilos á 2 rs. 17 mrs. var.

Lote 2º 44 varas idem idem idem.

Lote 3º 58 varas percal estampado de 7/8 ancho á 3 reales.

Lote 4.º 48 varas idem idem de 3/4 idem 5 reales.

Palma 25 de agosto de 1855.—Ramon Ibarreta.

JUNTA MUNICIPAL DE BENEFICENCIA DE PALMA.

Rifa del mes de agosto de 1855.

En el sorteo ejecutado en el dia de hoy se salido premiados los números que á continuacion se espresan:

Números	Sorteos	Números
1.....	Cien libras mallorquinas	765
2.....	Seis cubiertos de plata	766
3.....	Una ternera	13
4.....	Otra idem	697
5.....	Un escaparate de la Asuncion	940
6.....	Diez libras mallorquinas	767
7.....	Una pila de plata	698
8.....	Seis libras mallorquinas	811
9.....	Otras seis idem	802
10.....	Un relicario de oro	289

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados, se presenten con ellos en la Casa de Mercadería. Palma 28 de agosto de 1855.—P. E. S.—Juan Luis Gomila, oficial 1º

AVISOS

Sirvientes.

Se desea encontrar una persona para conducir un carruaje, y se le facilitaria casa para vivir ó bien se le daria un salario los dias que quisiese. En esta imprenta darán razon.

Nodrizas.

Una de 25 años de edad y la leche de 12 meses solicita criatura para darle de mamar en su casa que la tiene en Alaró. En esta imprenta darán razon.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASO EDITOR RESPONSABLE